



# Arranca reducción

## de suministro de agua en CDMX y Edomex

**Por segundo año, aplican reducción del suministro por bajo nivel en presas; 25 alcaldías y municipios de la CDMX y el Edomex recibirán menos agua hasta nuevo aviso**

**Sergio Camacho**

Debido a la falta de lluvias y bajo almacenamiento en presas, las autoridades federales y estatales repitieron la estrategia de reducir el suministro del Sistema Cutzamala para el Valle de México, afectando a 12 alcaldías de la Ciudad de México y 13 municipios mexiquenses hasta nuevo aviso. El Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) y la Comisión del Agua del Estado de México (CAEM) acordaron una

reducción temporal en la entrega de líquido en bloque de esta fuente de abastecimiento, al pasar de un caudal de 14.2 metros cúbicos por segundo (m<sup>3</sup>/s) a 13.2 m<sup>3</sup>/s. Lo anterior se había programado en caso de no tener lluvias suficientes en la cuenca alta del Cutzamala, por lo que esta reducción, que iniciará a partir de este lunes, representa 2.4% del suministro diario total promedio que recibe la Zona Metropolitana del Valle de México, prevista para esta temporada de lluvias con menor consumo que en el estiaje.

**No obstante, la Conagua explicó que el caudal de 13.2 m<sup>3</sup>/s es el mismo que se entregó del 12 de junio de 2021 al 31 de enero de 2022 para el Valle de México. Y recordó que el suministro que regularmente utiliza la Zona Metropolitana**

**proviene en 75% de diversas fuentes, y sólo 25% es aportado por el Cutzamala.**

De acuerdo con Sacmex, el 24 de noviembre de 2020 se redujeron mil litros por segundo y ahora este 15 de agosto serán otros 550 litros por segundo. El servicio que recibía la capital ante este nuevo recorte era de 8 mil 750 litros por segundo, pero con la nueva reducción quedará en 8 mil 200 litros por segundo hasta nuevo aviso, es decir, 5% menos. El pasado 20 de junio, el director general del Organismo de Cuenca de Aguas del Valle de México de Conagua, Víctor Javier Bourguett Ortiz, dijo que las cosas no pintan del todo bien para el Sistema Cutzamala, ya que por tercer año consecutivo se encuentra 20% por debajo de su abastecimiento de media histórica, por lo que ya había previsto un abasto menor para el Valle de México. **M**

